

# EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. . . . . Año, 7 idem.

Se publica los Domingos

La correspondencia particular y de redacción al Director  
AMARGURA, 8.

Director-Propietario

DON ALVARO PINTADO

DAIMIEL 5 DE FEBRERO DE 1899.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

a precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 28.

## IDEALES POLÍTICOS

Un buen gobierno fomenta la virtud, la industria y el espíritu público en todos los ciudadanos y siembra el bien entre las clases de que la comunidad se compone. Esta indicación ligerísima sirve para expresar el ideal que todos los políticos prudentes se proponen.

Para darle mas precisión, conviene examinar algunas nociones mas particulares que constantemente se presentan en las discusiones políticas.

Los que aprueban tal ó cual forma ó metodo de gobierno suelen decir que este es ordenado, justo, progresivo, libre y otras varias cosas. Cada uno de estos términos tiene una significación definida, y cada uno de ellos indica un objeto determinado que el Gobierno debe atender.

**Orden**—La condición esencial del bienestar social es que los hombres se abstengan de ofender y perjudicar á los demás y de desobedecer ó no cumplir las leyes dictadas en beneficio de todos.

En una agrupación extensa de hombres el orden solo puede ser sostenido por la cooperación combinada de muchos factores represivos para la prevención y el castigo del desorden y de educación, que enseñen á todos los ciudadanos á comprender y respetar la ley.

**Libertad**—La libertad es una palabra de sentido negativo, que indica simplemente la falta de restricción. Los hombres, generalmente, se oponen á toda restricción posible y de aquí que la palabra libertad tenga siempre un sonido atractivo é inspirador.

Muchos defienden la libertad sobre la base de que el hombre es por naturaleza virtuoso. Creen ellos que si la restricción de nuestras leyes imperfectas desapareciese, el hombre obraría siempre por naturaleza racionalmente y viviría en paz con los demás. Este argu-

mento procede de un sentido parcial é incorrecto de la naturaleza humana. El hombre es por naturaleza, bueno y malo á la vez; y se defiende la libertad por que permite al bueno ser mejor y deja al malo sufrir las consecuencias de sus faltas.

**Justicia**—Ninguna se emplea con mas frecuencia en la política diaria que la palabra justicia y ninguna aparece mas necesitada de definición. Para ser exactos necesitamos un conocimiento cuidadoso de los diferentes sentidos que se le dá.—1.º Justicia conforme á la ley; consiste en la firme aplicación de las leyes establecidas á todos los casos y personas igualmente. Si un hombre pudiera decir «esta ley me parece injusta y por consiguiente no quiero obedecerla» todos podrían decir lo mismo de cualquiera otra y romper por completo nuestra única seguridad contra el desorden.—2.º El legislador administra una especie de justicia mas amplia y mas flexible que el Magistrado, pues al formar las leyes, no solo se aplican principios de antemano conocidos, sino que también se introducen nuevos principios y se mejora el impulso de la maquina social y—3.º El más deseado y completo genero de justicia, es el que realizan los hombres justos dentro de la esfera de su acción é influencia personales. El hombre justo se manifiesta por la obediencia á las leyes de su país. Aunque él piense que alguna ley merece reforma, respeta los derechos legales en tanto que son legales.

**Derechos individuales**—En el siglo XVIII, la teoría de la justicia política, fué francamente desarrollada, sobre la base del criterio humanitarista, que prevalecía entonces. Se afirmaba que cada hombre por el mero hecho de su nacimiento entra en posesión de ciertos derechos y especialmente del derecho á vivir y á perseguir su propio bien estar; y que si la sociedad dejaba de asegurar á cada individuo la extensión completa de

sus derechos individuales, este podría justamente destruir la sociedad.

**Igualdad**—La igualdad absoluta es indudablemente un ideal imposible. Las diferencias entre los hombres son tan grandes que ningún poder los haría ni los sostendría iguales. Pero en toda justicia política hay ciertos elementos de igualdad.

En primer lugar, la igualdad ante el derecho. Sería un mal que un Juez ó un funcionario público, trataran distintamente á los hombres según su rango ó riqueza, sus opiniones políticas ó su popularidad social; ó que las leyes se establecieran en beneficio de una parte del pueblo á costa de otra.

Debe además haber cierta igualdad de consideración política entre los ciudadanos de una misma comunidad y por último la igualdad que debe existir entre nosotros, no es la de sostener cada hombre sus propios derechos, vigilando celosamente á los demás; sino la igualdad que existe entre compañeros. Un buen ciudadano no debe ser ni despótico ni condescendiente, ni sobervio ni zalamero. Todos somos igualmente ciudadanos; el mayor de nosotros no puede ser más y el mas vil puede pensar tambien que no es menos.

**Fraternidad**—Es una cuestión discutida si todos los hombres están unidos por un origen común ó no, sea como sea, deben desear que se cultive el sentimiento de la fraternidad de todos. Sólo que la fraternidad apenas puede ser cultivada como ideal político, porque la simpatía paternal, cuando existe, es espontanea y no puede ser directamente procurada por medios políticos. P.

## CONSEJOS PARA EL MES DE FEBRERO PRECEPTOS HIGIÉNICOS

Las enfermedades más comunes en este mes son: catarros pulmonares, calenturas gástricas, que á veces suelen tomar un caracter maligno, irritaciones de los intestinos, cólicos sin dejar de presentar-

se algunos dolores de costado y erisipelas. Las precauciones que se recomiendan en el mes anterior son tambien necesarias en éste. y tanto más cuanto que empiezan á notarse ya los cambios atmosféricos; las personas que padecen de la tos hallarán en el abrigo y en el uso de la leche los medios más oportunos para mejorar su estado: es preferible en estos casos la leche de burras.

## TRABAJS AGRICOLAS

*Refrán: Si la calandria implora, ya está el invierno fuera.*

**En el campo.**—Se continúan las labores y siembras del mes anterior, se podan y provinan las viñas con tiempo sereno, se plantan las nuevas y se transplantan, haciendo buen tiempo, los árboles frutales y los de sombra que no lo hubiesen sido en los meses de Noviembre y Diciembre, antes de las fuertes heladas; se siembran las patatas más tempranas y los linos, se podan y abren las viñas y olivares, que se le da una labor profunda en cuanto sea posible y se empiezan á carbonear las leñas preparadas durante el otoño y el invierno. En este mes deben hacerse en general las plantaciones de árboles y arbustos de hojas cauducas, en razón á que ya no hay que temer las fuertes heladas. Se continúa podando los árboles de sombra, y concluidos que sean de podar los frutos de cuesco, se comenzarán todos los demás que sean de pepita, como perales, manzanos etc.

En los viveros pueden plantarse las estaquillas de todos los árboles y arbustos de madera floja que se multiplican por este medio; pueden picarse las plantas de semillero del año anterior, colocar en vivero las que ya sufrieron esta operación anteriormente y todas aquellas de semilleros que su robustez lo permita.

## A... el pseudónimo SONETO

Te quise mucho y te quiero todavía,  
no destruirás mi amor con tu desprecio  
contra más me desdenes, más te aprecio  
y así crece mi amor con tu porfía.

Una vez y otra y mil veces al día  
te entrego el corazón, y das en precio  
desaires y desdenes; ¡¡seré necio!!  
que aun te quiere y a dora el ama mía!

Necio jamás, esclavo de mi amor  
y en él sin libertad triste perezco  
sálvame tú que puedes, por favor.

Sácame del martirio que padezco,  
só falsa, disimula tu rencor.  
ámame un día y entonces.... ¡¡te aborrezco!!

SAFO Y GEZLANOZ.

## LOS VECINITOS

CUENTO

Concluído el chocolate, Emilio tomó, según solía, un par de bizcochos, y á hurtadillas para que su mamá no le viera, dirigióse dando rodeos hacia la solana, sitio el más alegre de toda la casa, por la amplitud del horizonte que ofrecíase á la vista y por lo delicioso del paisaje.

Y se dirigió hacia allí dando rodeos, sólo por el extraño gusto, digno de censura en verdad, de burlar las órdenes y los consejos maternos.

La mañana estaba muy fría y la solana era, sin duda, el lugar menos resguardado de la inclemencia del tiempo.

Pero Emilio había oído hablar á su mamá de la nevada copiosísima que había caído durante la noche, y esto era motivo bastante poderoso para llevarle al sitio vedado,

¡Qué gusto de ver la nieve!

Con asombro é íntima delectación contempló el niño aquel precioso cuadro que le ofrecía la naturaleza.

¡Todo estaba cubierto por la nieve: tierra, árboles, casas, montes... todo! Desde el antepecho de la solana hasta la más remota lejanía, no veíase más que nieve de extremada y deslumbrante blancura bajo de un horizonte gris, ceniciento, triste.

Emilio, no satisfecho con ver, quiso tocar aquella esponjosa capa que adornaba el antepecho, y primero con un dedo, y por último con ambas manos, oprimió la nieve modeló mil objetos, y á la postre acabó por limpiar el antepecho en fuerza de fabricar y de arrojar al campo bolas y más bolas de nieve.

Eso sí, encontró tal placer en el entretenimiento, que ni acordóse siquiera de los bizcochos, ya rotos y desmenuzados, que guardara en uno de los bolsillos de su traje.

Iba ya á retirarse de la solana el desobediente, receloso de ser sorprendido por su mamá, cuando hete aquí que vino á detenerle la visita de un vecino olvidado: un pajarillo que habitaba con su familia cierto nido oculto en el alero del tejadillo de la solana misma; pajarillo que, en días de sol, acostumbraba divertir á Emilio piando y gorjeando que era un primor, y saltando y revolando que era una maravilla.

El pajarillo se posó sobre el antepecho, miró al niño y pió.

—¡Qué! ¿Vienes á pedir tu almuerzo, goloso?—dijole sonriente Emilio.

Y echando mano al bolsillo, extrajo los bizcochos ya desechos y colocó cuidadosamente los pedacitos á corta distancia del ave,

Hecho esto, Emilio retiróse algunos pasos para inspirar así más confianza á su vecino, y el pájaro, á vuelta de miradas y saltitos, acercóse á la golosina, tomó un poco de ella, y aseguida apoderóse de una porción moyor, con la cual en el pico se dirigió en rápido vuelo hacia el alero del tejado.

—¡Calla!... ¡No le gusta el bizcocho y sí el pan!... ¡Será tonto!—exclamó el niño, contrariado por el brusco alejamiento de la avecilla.

Y ya iba á hacer desaparecer de allí las pruebas de su visita á la solana, arrojándolas al campo; pero se detuvo al oír sobre su cabeza el piar de muchos paja-

ritos. Sin duda la familia de arriba había se alborotado con la llegada del explorador.

—¡Toma! ¡Es claro!—se dijo Emilio despues de recapacitar un instante.—¡Eso es que todos quieren bizcocho!... No; pues ya no lo tiro. Que bajen y se lo coman.

Retiróse él hacia la puerta de la solana; que era el punto más distante del en que dejara los fragmentos de bizcochos, y esperó.

Efectivamente: poco después fueron dos los pajarillos que abandonaron el nido para bajar al antepecho: el que había visto antes el primero, ambos tomaron miguitas y llevarólas al hueco del alero en que se albergaban, y donde oíase sin cesar el pío-pío de otros pajaritos, acaso sus hijuelos.

Emilio adivinó que las aves portadoras del bizcocho eran los padres de las avecillas que se oía piar allá arriba, y que las llevaban que comer. ¡Bueno estaba el campo para ir á buscar alimento las pobres aves!

—¡Qué frío deben de tener!—pensó estremeciéndose.

Y en esto, una mano, sí cariñosa, un tanto brusca, dió un tironcito á una de las orejas del pequeño, á la vez que la voz maternal, entre enojada y amante, decía:

—¡Pero pícaro, desobedeciete! ¿Aquí con el frío que hace, y sin abrigarte? ¡Vamos adentro en seguida! ¡Vaya con el niño!...

Y no fué lo peor el que inpidieran á Emilio contemplar los viajes aéreos de las aves vecinas, ni el regaño que su mamá le echó, sino que á poco el niño comenzó á estornudar, y que luego se apoderó de él la destemplanza precursora de la fiebre que revela la presencia del cospitado, por lo que su madre hubo de meterle en la cama de prisa y corriendo.

Sentada á la cabecera pasó el día la cariñosa mamá del desobediente, cuidando á éste, obstinado en sacar los brazos fuera del abrigo.

—Mira, hijo mío—dijole la buena señora para hacerse obedecer sin violencia, —si no sacas los brazos cuando te pongas bueno te regalaré un juguete de tu gusto.

—¡No, mamá! No me regales nada. Lo que quiero es que me dejes levantar mañana.

—No puede ser, alma mía; estás muy resfriado.

—Entonces... ¿Querrás hacer una cosa?

—Dime qué deseas.

—Que pongas todos los días un bizcocho migado en el antepecho de la solana para los pajaritos del alero. ¡Si vieras!... ¡Pobrecitos!... Dos de ellos—los padres deben de ser—levan á sus hijuelos las migas para que coman, acaso por que en el campo cubierto de nieve no encuentran nada.

—Bien. Yo te prometo hacer lo que desea, pero no te desabrigues,

Emilio, durante los dos días que pasó en la cama, no volvió á sacar los brazos; y su mamá cumplió su promesa tan fielmente, que cuando el niño volvió á visitar la solana, aun había restos de bizcochos en el antepecho.

La decoración había cambiado. La nieve, asorbida por la tierra, ya no cubría campos, árboles ni casas; el sol brillaba espléndido en los espacios, y los pajarillos volaban alegres gorjeando por los aires.

Sentóse el niño en la solana cuando dió en ella el sol, y á poco los vecinitos del alero, posándose y saltando en el antepecho y revolando cerca de su nido, piaron inquietos y bulliciosos, como si saludaran á su amiguito.

—¿Les oyes?—dijo á Emilio su mamá —Es que te dan las gracias por tu buen corazón. ¡Quién sabe si habrían muerto sus hijuelos de hambre sin las miguitas que tú les has dado!...

PEDRO J. SOLAS.

## EL MEJOR PREMIO

A MI HERMANA GUMERSINDA

Que ni una sola nota  
brotó mi lira  
revelando el cariño  
que te profeso?  
Yo no puedo decirte  
que eso es mentira.  
Reconozco mi falta;  
te lo confieso.  
Dedico á otras mujeres  
versos mil veces,  
y molesto á la luna  
con mis canciones,  
y á tí que siendo hermana,  
bien los mereces.  
jamás te he dedicado  
cuatro renglones.  
Pero está, al fin, mi falta  
justificada,  
y no tienes motivos  
para enfadarte;  
mis versos, como míos,  
no valen nada.  
y escribirte yo en verso  
sería insultarte.  
Comprendo que me llames  
vate maldito,  
pero de mis ideas  
no estés celosa,  
que aunque en verso mal hecho  
nunca te he escrito.  
¡Cuántas veces te he dicho,  
cuantas, en prosa!  
¿Crées tu que el amor tuyo  
puede pagarse  
con cuatro redondillas  
ó dos cuartetas?...  
¡Tu cariño no puede  
recompensarse  
con esas fantasías  
de los poetas!  
Renuncio á hacerte coplas  
una y mil veces,  
y cubro ese cariño  
con otro velo.  
Tu en vez de poesía  
mas bien mereces,  
por sepulcro la gloria,  
por trono el cielo!

ALFREDO GACÍA SÁNCHEZ.

Madrid 3 Febrero de 1899

## CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO  
En el último Consejo de Ministros quedó por fin acordada la reunión de las Cortes y aunque con la fórmula de que la fecha la designará el Presidente se sabe que el día 20 de este mes tendremos Parlamento y ruidosas sesiones, con las cuales se les hace ya la boca agua á los aficionados á este segundo espectáculo nacional.

¡Parece mentira que todavía haya quien se preocupe de esto y con tales ruidos se divierta!

Mientras tanto van llegando barcos de cadáveres ambulantes que se han librado de morir en la travesía, sin que nadie paremientes en el horror espantoso de esa enorme tragedia ni en la transcendencia social del problema que tal hecho plantea.

Solamente el Sr. Canalejas en un discurso pronunciado en el local de la asociación de la Prensa ha tenido hasta ahora el valor de afrontar algunas cuestiones concretas, sin envolverse en esas vaguedades utópicas, que nada espresan y á nada comprometen, características de los programas regeneradores, servidos hasta ahora por aspirantes á políticos, gastados y asambleas escenográficas.

Necesitaba doble espacio del que cuento, para dar sucinta idea del discurso estudiado y profundo del exministro demócrata. Indicaré solamente que las dos fases fundamentales del actual problema las ha puesto al descubierto,

Respecto al aspecto político demostró que no es la democracia ni el espíritu liberal los que han fracasado, sino esos elementos reaccionarios, que pretenden tomar la dirección de los negocios públicos fundándose precisamente en las complacencias que los gobiernos liberales han tenido con ellos, motivando la catástrofe.

En cuanto al problema político y social no se hacen ilusiones y burlándose de esos Dulcámaras que ahora andan sueltos por esos mundos patentizó lo contra-productente nimio y estéril de algunos remedios tales como ridiculas reducciones de personal y propuso las únicas soluciones posibles ante la magnitud del mal que eran la reducción de la deuda por métodos prácticos que indicó y buscar los ingresos donde pueden hallarse ó sea en la única fuente verdadera de ellos, la riqueza, alta donde se encuentra pues los pobres hartos han dado ya entregando la sangre de sus hijos y contribuyendo á las cargas económicas y en desproporción inicua.

De política palpitante nada nuevo se advierte y los grandes periodicos vienen dedicados á estender un día al gobierno papeleta de defunción para resucitarlo al día siguiente. Mas no debe estar muy próxima la suerte de la situación cuando sus adversarios se ven precisados á abrir la caja de los truenos llegando á insinuaciones que parecen amenazas á lo que parece que debiera ser para ellos intangible.

AGAZEIPOS.

Madrid 3 Febrero 99.

El último número de *El Progreso Agrícola Pecuario* publica el siguiente

## SUMARIO

**Agricultura:** Industrias rurales.—Por los ingenieros agrónomos.—Asamblea agrícola.—Ejemplo recomendable.—El Marqués de Bogaraya.—Los prados y su abono.—Cosechas y mercados en Europa y América.—Cultivo de la remolacha azucarera: Historia.—Importancia.—Cultivo de tabaco en España: Cultivo del tabaco en la plantación.—Bases fundamentales del cultivo especial del tabaco.—Influjo del cultivo en la organización de los vegetales.—Vegetación natural del tabaco.—Fines del productor tabacalero y prácticas que e derivan.—Variabilidad de estas prácticas.—Exigencias particulares del consumo.—La agricultura en Valdepeñas.—Máximas y principios agrícolas.—Cosechas y mercados de cereales.—Uvas y vinos: Vinificación; Sustitución del encabezado.—Adición del ácido tártrico.—Congelación de los vi-

nos.—comercio de vinos en Francia.— Comercio de vinos en Inglaterra.— Mercados de vinos.—*Aceitunas y aceites*: Filtración de los aceites.—Materias filtrantes.—Refino de los aceites.—Mercados de aceites.—*Ganadería*: Concurso de ganado de cerda.—Mercado de ganados.—*Lanas*.—*Veterinaria*: Bibliografía.—La ovariectomía de las vacas.—Mercado de Madrid.—Noticias varias.—A los agricultores y ganaderos.—Libros recibidos.—A los ganaderos.—Catálogo de la Librería Agrícola Nacional y extranjera.—Espiritu rural de Italia.—Sección de consultas: Amillaramiento.—Los perros de caza.

## Campo de Criptana

### CRONIQUELLA SEMANAL

La semana se pasó por agua.

Y en verdad que con tanto llover se han mojado los papeles y nada de particular tiene que mojados los individuos y los papeles resulte la crónica mas helada que las crestas del guadarrama y queden todos á cero grados.

\*\*

De viaje

En el *expreso* de Madrid han salido de esta villa para la Corte los simpáticos presidentes de los casinos Concordia y Primitivo, D. León López de Longordia y D. Juan José Pulpón respectivamente, con el objeto: el primero de adquirir un piano para aquella sociedad y el segundo para hacer varias compras para su citado casino á la par que contratar un par de camareras que hagan el servicio del salón.

Deseamos mucha suerte á ambos presidentes para la elección de tan delicados asuntos y no dudamos que el piano será excelente y las camareras de mistó.

Obras son amores. Desde que se hallan al frente de citadas sociedades tan distinguidos jóvenes, las mejoras se suceden sin interrupción

Este es el modo de ganarse simpatías y de que prosperen ambas sociedades. Nuestra enhorabuena.

\*\*

## Semblanzas campesinas

Comerciante desde niño aunque de estrella muy negra rubio como el mismo febo y no necesita suegra, para decirse lindeces si la ocasión se le acerca.

Es orador sempiterno sin que se muerda la lengua cuando en el casino habla de política embustera.

BRIGIDO PORTILLA.

## El árbol del sebo

La doctrina vegetariana acaba de recibir una ayuda considerable con el descubrimiento del llamado árbol del sebo. Ya no es sólo el olivo, productor útil y bienhechor de grasas necesarias á nuestro sustento ó convenientísimas á la industria.

El árbol del sebo, que crece y se desarrolla en el Oeste africano y cuyo rico secreto ha sorprendido en exploración reciente el doctor Buchswald, produce un aceite de gran densidad y de excelente calidad en proporciones extraordinarias. Sólo de un árbol se obtienen 100 kilos de líquido.

Lo más preciado de éste es que lo mismo sirve para «un barrido que para un fregado»; es decir, lo mismo es aplicable al consumo doméstico que á la elaboración de bujías.

Y para que nada tenga desperdicio en ese árbol maravilloso, su madera es utilizable en las más delicadas obras de ebanistería.

## Semblanzas.

LXXIII

Muy honrada y laboriosa y de caracter afable, es una viuda aceptable simpática y cariñosa; en extremo habilidosa, muy amiga de las flores, sabe hacer muchos primores. es de un santo Tesorera y tié un gusto de primera para coninar colores

LXXIV

Gasta enorme sombreron y chaquet acicalado; *entiendes* es muy usado siempre en su conversaci6n; es maduro solter6n y de elevada estatura; chiflale la *avicultura*, fué cegado veladista, y por miedo al consumista Dejó la vicultura.

T. QUIERO.

## NOTICIAS

El día 30 del pasado Enero, falleció en Sevilla el honrrado y laborioso industrial D. Francisco Ayala y Mira. Sembrada toda esta provincia de numerosos y buenos amigos, entre los que teníamos la honra de contarnos, hace honda huella, de verdadero sentimiento como miembro de nuestra propia familia,

A todos sus distinguidos hijos y hermanos, damos nuestro más sentido pésame y prometemos encomendarle á Dios en nuestras oraciones.

Por cesantía del que desempeñaba la secretaría del Gobierno Civil de esta provincia ha tomado posesión y héchose cargo del Gobierno, por enfermedad del señor Ceballos, el nombrado en comisión D. Ricardo Solier y Vilches.

Hoy recorren por primera vez las calles de la población la tradicional caballería y borriquería de ambas parroquias que á juzgar por las personas que en el presente año, tienen los oficios de las Animas será bastante crecida la cantidad que presenten el día del ofertorio.

En el baile de máscaras celebrado la noche del jueves pasado en nuestro precioso Teatro, se empezó á notar la animación y alegría precursora de la que ha de prevalecer en las próximas fiestas. La concurrencia del bello sexo fué mas numerosa, razon por la cual los pollos y gallos salieron mas sa-

tisfechos por tener parejas con quien rendir tributo á Tepsicore.

Esta noche se celebrará otro baile con un escogido programa al que auguramos una buena entrada por el orden y compostura que se observa en la organización de los mismos.

En él se nota una novedad plausible, que es el Concurso de Mantones de Manila, regalando la empresa una preciosa caja de dulces, al mejor y mas bonito que se presente á juicio de un jurado de señoras.

A pesar de las noticias pesimistas que en un principio alarmaron á los cosecheros de aceite, estos se encuentran muy satisfechos por el alza que se observa en dicho artículo, pues en la pasada semana se han hecho algunas transacciones á 40 reales orroba,

Del 8 al 13 y en el sitio de costumbre, se hará la cobranza de la contribución territorial é industrial, del primer periodo voluntario del Tercer trimestre. El segundo y último periodo desde 1º al 10 de Marzo.

En la función de las Candelas celebrada en Santa María á la que asistió nuestra digna autoridad gubernativa, explicó el misterio del día con gran lucidez de argumentos y facilidad de dicción el Sr. Ec6nomo D. Ramón Prado.

Tambien en la Bendición que hubo el día dos en las Mínimas dirigió al religioso auditorio una sencilla y persuasiva plática relativa al mismo misterio el activo capellan D. Juan R. Cejuela.

El viernes en la tarde recibió cristiana sepultura una preciosa niña de cuatro meses hija de nuestro querido amigo D. Joaquin del Campo y Pinilla,

Acompañamos en el justo sentimiento á los padres de tan angelical criatura, que apenas pueden mitigar el dolor experimentado por anteriores desgracias, cuando una nueva perdida viene á renovar las heridas que los otros produjeron.

Nuestro particular y querido amigo D. Francisco Rivas Moreno acaba de abrir al público en la calle de Serrano n.º 14 de Madrid un lujoso establecimiento—librería de toda clase de obras agrícolas tanto nacionales como extranjeras llenando una verdadera necesidad hace tiempo sentida en España.

Le enviamos nuestra entusiasta enhorabuena y le deseamos una venta proporcional á su interés y entusiasmo por la Agricultura.

Cada mes aumenta la limosna depositada en el cepillo colocado en la capilla de San Antonio de Padua; la suma hallada el 31 de Enero ha sido de 285,07 pesetas, las que son distribuidas entre los vecinos más necesitados, en bonos de pan, arroz, etc.

Tanto estos donativos, como los repartidos por la Conferencia de San Vicente de Paul, llenan de consuelo y remedian muchas verdaderas necesidades, de los pobres de Daimiel, puesto que su distribución se hace en el domicilio de los desgraciados.

A las 4 de la tarde de hoy como primer domingo del mes habrá los ejercicios de costumbre en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en el convento de las Mínimas, por la asociación del Apostolado de la Oración.

El día 2 falleció en Valdepeñas á los 72 años de edad D<sup>a</sup>. Tomasa Lopez Palop, madre de nuestro querido amigo el industrial D. Miguel Juan y López.

A toda la familia enviamos nuestro sentido pésame haciendo propio el justo sentimiento que por tal desgracia la embarga.

En los días 22 y 23 del corriente se celebrarán en la Audiencia Provincial de Ciudad-Real dos juicios orales procedentes de este juzgado de instrucción. El primero contra Nicolás Francés, por robo siendo ponente el Sr. Longué y defensor el Sr. Arredondo; y el 2º contra Juan Felix Pozuelo, por abusos deshonestos siendo ponente el Sr. Montoya y defensor el Sr. Peña.

La composición «Lógica Moderna» publicada en nuestro número anterior es debida á la pluma de nuestro amigo D. Alfredo García Sanchez.

## Mercado

Los precios que oficialmente rigen hoy en esta plaza, son los siguientes:

Candeal, á 13'75 ptas.—Trigo, á 12'50 —Gejar, á 13'00.—Cebada, á 4'50.—Centeno, á 8'00.—Panizo, á 7'37.—Vino tinto, á 2'06.—Vino blanco, á 2'06.—Flemas, á 5'00.—Aguardiente, á 15'00.—Alcohol, á 17'00.—Aceite, á 9'50.—Vinagre, á 1'50.—Patatas, á 1'35.—Habi-chuelas, á 4'75.

## Obra en venta

Con el título LECCIONES DE HISTORIA DE ESPAÑA, se halla puesta á la venta en casa de su autor, D. Gregorio Molinero, una obra literaria para niños, y para todas las personas que deseen tener reunidos en un pequeño volumen los hechos y acontecimientos más notables que han ocurrido en nuestra Patria, desde los tiempos primitivos hasta nuestros días.

Se vende á 75 céntimos ejemplar, y á 1'50 pesetas docena.

## TIJERAS DE PODAR

No compreis sin antes ver las del último sistema que tiene

**RICARDO FISAC**

Trinidad, 5.—DAIMIEL

Daimiel: Imp. y Eac. de F. Espadas López

¡Guerra al frío!!

Por poco dinero ofrece

**RICARDO FISAC**

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5, Trinidad, 5.—DAIMIEL.

**STURGESSE Y FOLEY**

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

MAQUINAS DE VAPOR

Bomba de acción directa WORTHINGTON y contra incendio MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria para agricultura.

**MANUEL NÚÑEZ**

Monescillo, 9

**DAIMIEL**

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

**REPARACIONES**

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clases de aparato para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquina de coser y bicicletas.

**Francisco Cid**

MECÁNICO

Plazuela de Lepanto, número 1

DAIMIEL

**RECOMENDAMOS**

á los pocos consumidores de chocolate que queden sin probar el muy justamente renombrado de LAS CALATRAVAS, que lo tomen una sóla vez en la seguridad que lo preferirán á cualquier otro por su buena calidad y economía.

Remesas bisemanales.

**HIJOS DE FRANCISCO BLANCO**

**AGRICULTORES**

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñedo y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

**FRANCISCO MOGOLLÓN**

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

**COMPañÍA NACIONAL**

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA A VAPOR

Pídanse en todos los buenos establecimientos, nuestras acreditadísimas marcas,

**LAS CALATRAVAS Y RR. PP. AGUSTINOS**

FABRICA Y OFICINAS

Manuel Cortina, núm. 3. (Chamberi), MADRID.

**J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU**

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA

(primera donde ha presentado sus productos)

**CHOCOLATES**

DE

**MATÍAS LÓPEZ**

En atención á los grandes pedidos que semanalmente hago, puedo ofrecer á mis favorecedores UN REAL MENOS en paquete de lo que hoy vienen marcados. También tengo el gusto de ofrecer los "Especiales para familia", en paquetes de 460 gramos, que marcan 2 pesetas 70 céntimos, á 2'20.

Al por mayor, Descuentos de fábrica.

DEPÓSITO

**DOMINGO MORENO**

4.—GENERAL ESPARTERO—4.

«EL CASTILLO DE CALATRAVA»

**BODEGAS DE DON FEDERICO PINILLA**

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

	Pesetas
Botella de vino rancio ajerezado . . . . .	1'25
Idem de mistela blanca añeja . . . . .	1'00
Idem id. tinta id. . . . .	1'00
Por los Cascos que se devuelvan se abonará	0'25

**ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA**

CALLE DEL PRADO N.º 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

**LA MAS ACREDITADA**

Segunda Enseñanza é ingreso en ella

Preparación completa para las convocatorias de

Aduanas, Correos y Sobrestantes de O. P.

Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos.

Claustro de Profesores, todos titulados

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.